



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Williams Said Pérez García*

*Control de lectura*

*Tercer parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Primer semestre*



*Elaborado el 15 de noviembre del 2023*

# SISTEMA DE ATENCION A LA SALUD

Para comenzar debemos saber que es un sistema, Para comprender este tema que es de suma importancia. El sistema es un conjunto de personas y acciones organizadas con una misma finalidad, entonces el sistema de atención a la salud tiene como finalidad mejorar la salud de toda la población y en este resumen veremos sobre los tipos de sistemas y su financiamiento, Primero veremos los tipos de sistemas, el primero es el modelo de los seguros sociales que se encarga de cuidar a la ciudadanía por programas a la salud como el seguro social del IMSS, Hospitalares que el financiamiento de este es por los impuestos el gobierno apoya financieramente a esta como segundo sistema, modelo de servicio nación que este esta en todo el mundo y de igual manera el financiamiento es por los gobernadores de cada país y por ultimo tenemos al de libre mercado que esta impuesto por el sector privado, el financiamiento es directo por el individuo contribuciones directas de los ciudadanos que tambien como un ejemplo son los pagos a los doctores privados un financiamiento unico de estas tres clasificaciones y todos estos sistemas su finalidad es mejorar la calidad de vida y el ambiente de la salud a las personas y hablaremos tambien sobre los diferentes tipos de financiamiento a fondo y sus clasificaciones ya que los tipos de clasificación no solo son los tres anteriores mencionados y comenzaremos a hablar de cada uno de estos en primer lugar se encuentra el financiamiento

Williams Said Perez Garcia

28/10/2023

1-A

interculturalidad

# TEORIA DE SISTEMAS

Para comenzar a hablar de este tema la cual es teoría de sistemas debemos tener una base sobre el concepto de teoría según la (RAE) real academia española, la teoría es un conocimiento especulativo considerado como independencia de toda aplicación y la serie de leyes que sirve para relacionar determinado orden de fenómenos acontecidos, para entrar al tema hablaremos sobre como todo comenzó relacionado a los conocimientos que tenían las personas en la antigüedad en el siglo XIV hipócrates le dio un concepto a la relación salud-enfermedad y comentaba que la enfermedad era considerado como un castigo divino por los pecados cometidos, y el cuerpo humano, era como un instrumento de en la cual ellos podían ser usados o incurridos y que sorprendente el concepto de hipócrates aún en la actualidad algunas personas siguen creyendo en eso pero para ese entonces una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología otros con los pensamientos de hipócrates esa corriente se halló en la cima de todo y el descubrimiento de microorganismos devían que cada microbio daba inicio a alguna enfermedad y no por acontecimientos divinos, que las personas tomaban o enfermarse y se enfocaron más en el paradigma sobre salud-enfermedad con un peso en las personas biológico, individual y terapéutico que hoy en día la mayoría de las personas creen y p-

Williams Said Pérez Garcia

6/11/2023

1-A

interculturalidad

# SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL

El día de hoy hablaremos sobre el sistema médico convencional y para poder tener un mejor entendimiento de este tema la definición de este tema es sistema por lo cual los médicos y otros profesionales de la atención de la salud (por ejemplo, enfermeros, farmacéuticos y terapeutas) tratan los síntomas y las enfermedades por el medio de medicamentos, radiación o cirugía - también llamado biomedicina, medicina alopática, medicina corriente, medicina occidental y medicina ortodoxa. La marca que significa medicina alternativa y complementaria en los últimos años o aumentado considerablemente, especialmente en los pacientes con enfermedad del Alzheimer, esclerosis múltiple, enfermedades reumáticas, cáncer, sida, problemas de espalda, ansiedad, dolor de cabeza y dolor crónico, que de importante contiene la medicina alternativa el uso de la naturaleza, en la antigüedad las personas escuchaban de que Dios había dejado todo tipo de plantas y especies para el sanamiento de cualquier enfermedad que mantubieran y en la actualidad es muy realizado también, otra diferencia que ase la medicina alternativa vs la farmacéutica es en la cuestión económica, ya que plantas y frutos salen más barato que algún analgésico o fármaco y hablaremos de una forma breve sobre la medicina convencional y la medicina no convencional, primero toda clase de medicina

# SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

Para comenzar con este nuevo tema, hablaremos primero sobre la definición de medicina tradicional, es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de los recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La cosmovisión tiene un papel muy importante en la medicina tradicional, ya que cada persona tiene el conocimiento sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales, como un ejemplo de ello es cuando una persona está enojada es que esa persona no ha dividido a sus alimentos y emociones, contiene un coraje entupido, esto provoca daños del estómago, vomito y que tenga los ojos de color amarillo por la sobre producción de bilis y en la medicina indígena consiste en el uso de hierbas aplicación de sobadas y rezos, la aplicación de cada método depende el problema y como en el ejemplo anteriormente mencionado, la solución es darle al paciente una hoja muy amarga para su mejoramiento o es posible también una sobada. El sistema médico tradicional a tenido una elevación muy alta en estos últimos días y hablaremos de una manera muy concreta sobre este tema de suma importancia. También se cree de una energía llamada chacra que puede ser impactado por una emoción muy fuerte que el

# BIBLIOGRAFIA

1:Dr.Marco Antonio Cortes Guardado y Dr. Miguel Angel Navarro.(2011). Medicina tradicional indígena, afectividad a la prueba.TUKARI. espacio de comunicación cultural uaci.  
URL:<https://www.udg.mx>

2:David L. Katz. MD. MPH.FACPM y yale prevention research center(2006). La integracion de la edicina convencional y no convencional.associate clinical.volumen I.  
URL:<https://www.paliativossinfrontera.org>

3:Direccion general de planiacion y desarrollo en la salud (DEPLADES).(2003). Los sistemas de atención a la salud, una visión desde la antropología medica y teoría de sistemas.salud.  
URL:<https://wwwsalud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas-de-atencion-pdf>

4:Sistema sanitario(S.F). voc. Edu, recuperado el 24 de octubre de 2023 de URL:<https://www.openaces,voc,edu.bistrem/5545/11474>  
elsistema sanitario a la salud sanitario pdf.